

Austauschprojekt «Vas-y! - Komm!»

Wallis – Schwyz Schuljahr 2024/2025

Information für Erziehungsberechtigte

Sehr geehrte Damen und Herren

Das Amt für Volksschulen und Sport bietet auch im Schuljahr 2024/25 das Austauschprojekt «Vas-y!-Komm!» zwischen Schülerinnen und Schülern des französischsprachigen Teils des Kantons Wallis und dem Kanton Schwyz an.

Schülerinnen und Schüler der 2. und 3. Klassen Sekundarstufe I erhalten die Möglichkeit, während ein bis zwei Wochen den Unterricht in einer Walliser Schule zu besuchen und bei einer Gastfamilie zu wohnen. Die Walliser Schülerinnen und Schüler werden im Gegenzug bei Ihnen aufgenommen. Die Schülerinnen und Schüler wohnen in der Familie ihres Tandems, nehmen am alltäglichen Leben teil und besuchen die jeweilige Schule. Der physische Austausch ist in den Kalenderwochen 6 und 7 (3.-14. Februar 2025) und den Kalenderwochen 12, 13 und 14 (17. März bis 4. April 2025) vorgesehen. Die Walliser Schülerinnen und Schüler haben für den **Aufenthalt im Kanton Schwyz** die Kalenderwoche 13 (24.-28. März 2025) reserviert. Sollte es einigen Schulen oder Familien nicht möglich sein im vorgeschlagenen Zeitraum den Austausch durchzuführen (Lagerwochen, Sport-, Familienanlässen usw.), sind in Absprache mit allen Beteiligten auch weitere Wochen möglich.

Anmeldung

Die Französischlehrperson gibt anfangs Schuljahr den interessierten Schülerinnen und Schülern das Formular «ID/Einverständniserklärung» ab. Bis spätestens Mittwoch 18. September 2024 ist das ausgefüllte Formular der Französischlehrperson abzugeben. Verspätete Anmeldungen können leider nicht berücksichtigt werden.

Zuteilung

Die Mitteilung über die Zuteilung der Tandems erfolgt bis Mitte November 2024. Zu beachten: Sollte es mehr Schwyzer als Walliser Austauschwillige geben, können wir leider keine Zuteilung garantieren. Die Chance auf eine erfolgreiche Vermittlung steigt aber, wenn auch ein Austausch mit dem anderen Geschlecht möglich ist.

Kontakt im Vorfeld

Nach Bekanntgabe der Zuteilung nehmen die Schülerinnen und Schüler selbständig mit ihren zugewiesenen Tandems Kontakt auf (per Mail/Telefon/Kurznachricht). Wir empfehlen, den Kontakt regelmässig zu pflegen und wenn möglich mit den Walliser Erziehungsberechtigten Kontakt aufzunehmen und die Austauschdaten zu bestätigen. Bis am 29. November 2024 sollten die Austauschdaten definitiv fixiert sein.

Reise

Die Anreise ins Wallis ist individuell, sollte aber an einem Wochenende erfolgen, damit die

Schülerinnen und Schüler sich vor dem Schulstart ein wenig einleben können. Idealerweise werden sie von Ihnen zu den Gastfamilien begleitet. Dadurch ergibt sich die Gelegenheit, sich persönlich kennen zu lernen.

Verantwortung

Während des Austausches wird keine zusätzliche separate Versicherung durch die Schule im Wallis abgeschlossen.

Kosten

Kost und Logis werden von der Gastfamilie übernommen.

Die Kosten für Hin- und Rückreise, für allfällige Mittagsverpflegung in der Schulkantine und eventuelle Ausflüge gehen grundsätzlich zulasten der Erziehungsberechtigten.

Teilnahmebestätigung

Alle teilnehmenden Schülerinnen und Schüler erhalten nach dem Austausch eine offizielle Bestätigung des Kantons. Diese kann z.B. Bewerbungen beigelegt werden.

Wir vom Amt für Volksschulen und Sport freuen uns, wenn Sie als Erziehungsberechtigte Ihre Tochter/Ihr Sohn für dieses Angebot begeistern können und die Gelegenheit für das Lernen von Sprache und Kultur im erweiterten Umfeld der Schule nutzen.

Bei Fragen richten Sie sich bitte an:

Juliana Hoffmann

Austauschverantwortliche, Volksschulen

Amt für Volksschulen und Sport

Kollegiumstrasse 28 / PF 2191

6431 Schwyz

Tel: 041 819 19 68

E-Mail: juliana.hoffmann@sz.ch

Freundliche Grüsse

Juliana Hoffmann

Amt für Volksschulen und Sport, im Juni 2024